
三年获省体育产业引导资金480万元扶持

东东营营马马拉拉松松跨跨入入““国国际际金金标标””
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滨州举行2016北方城市毽球邀请赛
近日，2016山东滨州北

方城市毽球邀请赛举行，本
次比赛共有来自北京、济南、
青岛、日照、河北任丘等20地
市的67支代表队335人参赛。

山东省小球运动管理中
心主任、山东省毽球协会主
席修振涛出席开幕式并宣布
比赛开幕，滨州市体育局局
长王立民、滨州市体育局副
局长赵建新、天地缘酒业滨
州大区经理韩亮、滨州市毽
球运动协会主席马宗霞等出
席了开幕式。

毽球运动在滨州有着广
泛的群众基础，全民参与热
情高涨，运动水平不断提高，

多次在省内外比赛中取得优
异成绩。本次比赛邀请了北
京、济南、青岛、济宁、日照、
德州、潍坊、淄博、河北任丘
等20地市67支代表队335人
参加比赛，是滨州有史以来
举办的最大规模的毽球比
赛，要把本次比赛办成一个
切磋技艺的平台，交流感情
的盛会，宣传滨州的舞台。

经过激烈角逐，淄博张
店代表队、邹城代表队、潍坊
奎文代表队分获男子比赛的
前三名；唐朝飞燕代表队、兖
州煤业代表队、淄博张店代
表队分获女子比赛前三名。

（体友）

近日，省体育局和教育
厅在青岛联合召开全省中小
学生体育联赛督导会议，推
进全省中小学生体育联赛深
入开展。经过六年的发展，全

省中小学生体育联赛规模扩
大到7个大项、713个小项，参
加省、市、县三级联赛的青少
年学生达到近50万人次。

（宫尚文）

日前，2016世界柔道大
奖赛中国站的比赛在青岛体
育中心体育馆落下帷幕。本
站赛事是世界柔道最高水准
的赛事之一，代表中国队出

战的我省运动员于颂再度问
鼎，女子48公斤级小将李亚
男则首次夺得世界大赛冠
军。最终，中国队共获得3金4
银8铜。 （魏伟）

世界柔道大奖赛青岛站山东获两金

省体育教育部门联合督导学校体育联赛

本报记者 刘伟

初冬时节，寒风挡不住山东
建筑大学足球队小伙子们澎湃
的激情。前不久，“中国体育彩票
杯”2016年山东省大学生体育联
赛足球比赛落下帷幕。经过四场
激烈的角逐，山建大足球队在校
园甲组（普通本科院校）中，以不
败战绩脱颖而出。这个冠军，创
造了山建大足球项目（11人制）
比赛的最好成绩，也为山东建筑
大学甲子华诞献上了一份厚礼。

早些年，在大学生足球圈
里，山建大一直是个默默无闻的
配角。球队真正崛起，是最近两
三年的事，“建筑大学之前一直
没有针对普通生的校队，2014年
8月份，学校成立了五人制足球
队，以这个球队为基础，又成立
了11人的足球队。”作为校队一
员，刚刚随队夺得省体彩杯的江
鸿飞说。

建大足球队从无到有、从小
到大，凝聚了主教练高翔和他的
学生们对足球不改的初心，甚至
是狂热，“不瞒您说，这次去潍坊
的差旅费，都是学生们垫付的，
但大家毫无怨言。”高翔说，“我

们也从社会上一些企业得到了
点赞助，比如青岛东山集团对球
队进行了一些资金上的帮助。不
过，企业赞助的钱毕竟有限，应
付这一年的各种比赛，还是有些
难度，很多时候我得自掏腰包
了。”“没名没利,图啥呢?不就是
喜欢嘛!”高翔笑着说，“要是对
足球没这份热情，早就不干了。”

对高翔在这支球队上的付
出，学生们是深有体会的，“前年
8月份，我们要去广州打比赛，高
老师家属那边生产，师母年龄比
较大，高老师家里能帮上忙的人

也不多。在师母不到一个月生产
的情况下，他还是带我们去了广
东清远，打了五天比赛。回来后，
高老师再去照顾家庭，协调各种
人的关系，帮自己的忙，补这个
缺。他的付出和辛苦，我们都能
体会。”

尽管还有很多不如意，但高
翔坚信，校园足球积极、正能量
的一面不会改变，“中国足球的
负面新闻已经足够多，我们不想
因为这些负面抹黑校园足球。我
一直相信，这里的孩子都是真正
热爱足球的，都是纯粹的。”

特约记者 宫尚文

从2008年第一届黄河口马
拉松仅仅是“全国邀请赛”，到
2012年第五届首次被评为全国
马拉松“金牌赛事”，到2014年第
七届荣膺国际田联“银标赛事”，
再到今年被国际田联评为“金标
赛事”，九年来，东马不仅赛事规
模逐年扩大，影响力日益增强，
而且通过赛事有力带动了东营
旅游、交通、物流、餐饮、娱乐行
业发展，成为提升当地城市形象
和影响力、扩大对外开放和交流
的重要平台。

2013年省级体育产业发展
引导资金设立以来，东营国际马
拉松连续四年获评资金扶持项
目，先后获得引导资金480万元。

“2016年项目已经公示，东马获
得资金支持额度近期将公布。”
东营市体育局产业科科长燕少
华说，三年来，产业资金对黄河
口马拉松的品质打造起到了很
大的助推作用。品质的升华，也

让赛事的市场开发工作进入持
续上升的良性通道，市场开发额
度占赛事总投入的比例从2013
年前的三成，稳步提升至今年的
近五成。“目前，国际金标的规划
目标已经提前一年实现，省级产
业资金功不可没。”

据了解，东马赛事筹办之
初，也经历过运营困难的时期。

“受赛事经费不足的制约，马拉
松市场开发实际上就是到处找
关系拉赞助，赞助资金和赛事物
资的数量是赛事招商工作的出
发点和着力点，只要不违背法律
法规和公序良俗，基本上是来者
不拒。”燕少华说，2013年以后，
随着财政资金来源固定，省级产
业资金及时到位，争取赛事经费
不再是东马市场开发工作的努
力方向，而是更加注重马拉松赛
事品牌的打造，注重赛事赞助的
公益性和体育理念相吻合，马拉
松市场开发由注重数量向更加
注重质量转变。“这个阶段，我们
在选择合作伙伴时，更加关注该
企业的产品特色和经营理念与
我们马拉松精神的契合程度，更
加关注企业文化氛围与全民健
身理念的相关度和融合度。”

酒香也怕巷子深！东马的迅
速成长，除主办方、承办方等方

方面面的辛勤付出外，媒体的宣
传也起到了至关重要的作用。
2013年后，随着产业引导资金的
及时到位，东马在赛事氛围营造
上的投入逐步加大，深度和广度
不断拓展。“过去，只是临近比
赛，广大市民才通过电视、报纸
等有限宣传资源了解到马拉松
赛事情况；现在，我们倒计时30
天仪式越来越隆重，马拉松公益
广告和文明城市宣传标语遍布
赛道两侧，报纸、电台、电视台和
网站、微信等新媒体持续推出马
拉松赛事筹备进展和倒计时公
益提示信息。马拉松摄影大赛、
马拉松拉拉队大赛提前拉开序
幕并贯穿赛事始终；比赛期间，
我们还组织了免费参赛的特色
跑团、全民健身展演活动等。以
往这些活动都因为经费问题捉
襟见肘，现在已经进入良性循
环。”燕少华说，“现阶段‘激情黄
河口、魅力马拉松’的赛事口号
已经从抽象的概念转换为现实，
随着国内马拉松爱好者和广大
东营市民的参与热情持续高涨，
东马赛事组委会将进一步丰富
打造国际金标赛事的内涵和外
延，将其与东营市国家级文明城
市建设进程有机叠加，为实施全
民健身国家战略呈现出新亮点。”

在省体育产业引导资金的扶持下，东营马拉松已经迈向了国际水平，成为山东体育的一张名片。

用用热热情情和和坚坚守守筑筑起起足足球球梦梦
山建大足球队勇夺“体彩杯”2016全省大学生足球甲组冠军

11月22日晚，中国女子
排球联赛第六轮战罢，主场
作战的山东潍坊恒信女排最
终以3：1战胜云南大学滇池
学院队，迎来赛季首胜的同

时，也为队伍完成本赛季的
保级任务奠定了信心。山东
女排主攻宋美丽获得32分荣
膺得分王。

（宋莹）

山东女排迎赛季首胜

11月22日，山东省体育
产业基地创建管理研讨与
培训会议在滨州召开。本次
会议旨在总结交流我省体
育产业基地创建工作情况，
部署下一阶段工作任务。会

上，还举行了山东省体育产
业基地及示范单位授牌仪
式，与会人员对滨州市惠民
县李庄镇的体育绳网产业
基地进行了实地参观和考
察。 （姜振）

省体育产业基地建设研讨培训会召开

2016“有缘酒业”杯山东
省够级锦标赛，于27日在济
南中安宾馆落下帷幕，来自
全省的16支队伍近百名队员
参赛。“够级”发源于山东，
流行于全省各地，爱好者数
不胜数。本次比赛由山东省
棋牌运动管理中心主办，参

赛队伍由各地的够级协会
选派，每队六人，严格按照规
则进行，让这项休闲运动打出
了十足的“专业范儿”。经过两
天的比赛，淄博市代表队以微
弱的优势力压临沂队，夺得冠
军。济南铁路局代表队获得季
军。 （体讯）

山东省够级锦标赛落幕

11月27日，2016中国电
财·鲁能泰山杯秋季足球业
余联赛鲁北赛区决赛阶段
的比赛，在山东鲁能泰山俱
乐部落幕。最终参赛的八支
球队分别来自济南和聊城，
参赛球队代表了两地业余
足球的最高水平，比赛也吸
引了山东鲁能泰山队教练
和球员的身影。最终，太阳
金店队获得2016中国电财·
鲁能泰山杯秋季业余联赛
鲁北赛区的冠军。济南槐
星、诚润建工、聊城传奇分

获二到四名。
本次鲁能泰山杯秋季

业余联赛从原来的济南、泰
安、淄博三个城市已经扩大
到全省八个地市，并分为三
个赛区，从比赛规则到赛事
组织完全按照中超标准进
行。是对全省业余足球的一
次检验，并为业余足球爱好
者提供了展示自己的机会
和平台，是鲁能泰山俱乐部
履行社会责任、助力全民足
球的又一成功赛事。

（鲁友）

2016中国电财·鲁能泰山杯秋季业余联赛
鲁北赛区决赛圆满落幕

体育大看台

山建大热爱足球的学生凭借热情与执着，筑起了属于自己的足球梦。
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